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1. СМИ о Таймыре 
 

Глава Таймыра Евгений Вершинин выступил перед депутатами с отчётом о 
результатах своей деятельности и администрации района за 2022 год 

В рамках четвертого заседания XV сессии районного Совета депутатов глава Таймыра 
Евгений Вершинин выступил перед парламентариями с отчетом о результатах своей работы 
и деятельности администрации муниципального района за 2022 год. 

Свое выступления Евгений Владимирович начал со слов признательности и 
благодарности жителям района, принимающим участие в специальной военной операции: 
«24 февраля 2022 года началась специальная военная операция, которая стала 
определяющим вектором для принятия многих решений, как на уровне страны, так и на 
Таймыре. Спасибо нашим бойцам за их ратный подвиг! Спасибо всем за поддержку воинов и 
их семей – они сражаются за наше будущее и будущее наших детей! Органы местного 
самоуправления со своей стороны будут оказывать всевозможную поддержку, как 
военнослужащим, так и членам их семей. Уже на сегодняшний день реализуются меры в 
сфере образования, культуры, жилищно-коммунального хозяйства, их подробный перечень 
размещен на официальном сайте района». 

Вопреки всем внешним факторам и санкциям экономика показала заметный рост в 
инвестиционной деятельности и добывающей промышленности. Глава района отметил, что 
социально-экономическое развитие территории по итогам 2022 года имеет стабильную 
динамику. Основным инструментом исполнения всех мероприятий являлся 
консолидированный бюджет района, который, по итогам отчетного периода, был исполнен с 
профицитом в 883 млн. рублей. Исполнение расходной части составило порядка 93% от 
плана (11 млрд. 459 млн. рублей), доходная часть исполнена на 104% (11,6 млрд. рублей). 

…В ходе своего выступления помимо положительных ключевых моментов Евгений 
Вершинин озвучил тему содержания и ремонта дорог, которая остается одной из наиболее 
острых: «На сегодняшний день в нормативном состоянии находятся только 18,5% 
автомобильных дорог общего пользования – это 22 км из 119. В 2022 году выполнен ремонт 
участков трех дорог: двух участков в городе и одного участка в селе Караул. Предстоит ещё 
много работы по доведению наших дорог до нормативного состояния». 

В этом году также планируется продолжить ремонт автодороги «Дудинка – причал 
«Полярный»», отремонтировать участок городской дороги по улице Горького, а также 
разработать проектно-сметную документацию на капитальный ремонт автомобильных дорог 
общего пользования местного значения протяженностью порядка шести тысяч метров. 

Кроме этого, Евгений Владимирович кратко рассказал об итогах работы в сфере 
образования, культуры, туризма, об организации «Северного завоза», строительства жилья, 
социальных объектов, благоустройство населенных пунктов, обеспечение граждан жильем, 
транспортной доступности между поселками муниципального района. Так, в 2022 году в 
Хатанге введена в эксплуатацию станция 2-го подъема с комплексом очистки и 
обеззараживания холодной воды, приобретена и установлена модульная котельная в 
образовательном учреждении поселка Кресты, в поселках построено 19 жилых домов. В 
поселках Усть-Авам и Волочанка введены в эксплуатацию две спортивные площадки, на 
территории города открыт четвертый клуб по хоккею с шайбой «Супер любительская лига». 
На сегодняшний день на территории функционирует 65 спортивных сооружений. 

В своем докладе руководитель территории также рассказал депутатам о предстоящих 
планах по ремонту, строительству и благоустройству населенных пунктов Таймыра. В 
завершение выступления Евгений Вершинин подчеркнул, что первоочередной заботой 
текущего года, как и прежде, остается повышение качества и уровня жизни людей, 
проживающих на территории, и вся работа власти во всех сферах должна быть направлена 
на достижение этой цели. 

«Таймыр» 
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2. СМИ о городе Дудинке 
 
Горсовет Дудинки закрыл десятую сессию 

В ходе третьего заседания десятой сессии, состоявшейся 14 июня, депутаты IV созыва 
Дудинского городского Совета рассмотрели восемь вопросов, вынесенных на заседание. 

В рамках повестки утвержден отчёт об исполнении бюджета города за минувший год, 
рассмотренный ранее на публичных слушаниях. По информации, представленной 
председателем финансового комитета городской администрации Олеси Степанюк, 
исполнение доходов городского бюджета за 2022 год составило 1 млрд 356 млн рублей — 
99,96 процентов. Доля налоговых и неналоговых доходов в общей структуре доходов 
составила 39 процентов. Безвозмездные поступления — 61 процент. Приоритетными 
направлениями расходования средств в 2022 году оставались отрасли социальной сферы, 
доля которых в общей сумме расходов составила 69,4 процентa. Исполнение расходов 
городского бюджета сложилось в сумме 1 млрд 270 млн руб., что составляет 96,6 процентов к 
уточненному плану. 

Дефицит, запланированный при утверждении бюджета 2022 года в сумме 20 млн рублей 
по итогам исполнения бюджета, в результате проведения мероприятий, направленных на 
рост доходов, наряду с экономным и эффективным исполнением расходов, был 
преобразован в плановый профицит в сумме 41,6 млн рублей. Фактически, по итогам 
исполнения бюджета профицит составил 85,7 млн рублей, что позволило в полном объеме 
погасить муниципальный долг в сумме 23,5 млн рублей без дополнительного привлечения 
заемных средств и обеспечить необходимый остаток на счете в целях обеспечения 
запланированного дефицита бюджета очередного финансового года. 

Кроме этого, Олеся Николаевна отметила, что в соответствие с действующим 
законодательством, Контрольно-Счетной палатой муниципального района была проведена 
внешняя проверка отчета об исполнении городского бюджета за 2022 год. В результате 
проверки было получено положительное заключение. Отчет признан достоверным, 
соответствующим нормам и требованиям бюджетного законодательства и рекомендован к 
рассмотрению и принятию Дудинским городским Советом депутатов. 

В целях правового регулирования сноса зеленых насаждений депутатами внесено 
изменение в решение Городского Совета об утверждении положения о порядке вырубки 
(сноса) зеленых насаждений методики расчета компенсационной стоимости за вырубку (снос) 
зеленых насаждений на территории муниципального образования «город Дудинка» в части 
принятия методики расчета компенсационной стоимости за вырубку (снос) древесной, 
кустарниковой и напочвенной растительности. 

Внесены изменения в Порядки организации и проведения публичных слушаний и 
общественных обсуждений. Так, публичные слушания и общественные обсуждения в 
муниципальном образовании «город Дудинка» теперь могут проводиться посредством 
Единого портала государственных и муниципальных услуг. 

…Кроме этого, в связи с истечением полномочий действующего созыва осенью текущего 
года, депутатами утверждена дата проведения выборов депутатов Дудинского городского 
Совета депутатов пятого созыва. Выборы пройдут 10 сентября 2023 года. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Дмитрий Карасев представил Норильск на ПМЭФ-2023. 

Как сообщает пресс-служба городской администрации, в первый день работы 
Петербургского международного экономического форума, 14 июня, Дмитрий Карасев 
представил Норильск на стенде Арктической зоны РФ «Арктика – территория диалога». 

Рассказывая о Норильске, Дмитрий Карасев подчеркнул: это не просто моногород с 
градообразующим предприятием, а активно развивающийся город в Арктике. 

В своем выступлении мэр отметил вклад в преобразование территории созданного для 
развития социальной среды и роста человеческого капитала Агентства развития Норильска, 
назвав его уникальным институтом территориального развития. 
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На презентации шла речь не только о строительстве на территории Норильска 
новых домов, социальных объектов, ремонтах коллекторного хозяйства. Глава города 
сообщил участникам форума, что норильскому аэропорту присвоен статус международного, а 
в Заполярном государственном университете создан исследовательский мерзлотный центр. 
На развитии самого северного вуза России, в котором активное участие принимает 
«Норникель», Дмитрий Карасев остановился отдельно. При поддержке градообразующей 
компании в Заполярном госуниверситете им. Н.М. Федоровского разработан большой проект 
создания нового ИТ-факультета. Утверждены программы дополнительного образования в 
сфере цифровых компетенций. Идет развитие проектов по направлению «Горное дело», 
открыто шесть магистерских программ. Чтобы норильчане могли учиться в городе, не уезжая 
из-за дефицита образовательных направлений, в ЗГУ планируется открытие новых 
гуманитарных специальностей. 

Большие надежды у главы Норильска связаны с реализацией «Норникелем» «Серной 
программы». «С изменением экологической ситуации изменится и отношение к жизни в 
Норильске. Когда ситуация с реализацией серной прграммы будет завершена – это будет 
совершенно иной город, где захочется жить, растить своих детей и развиваться», – цитирует 
Дмитрия Карасева официальный сайт администрации города. 

Во второй день работы ПМЭФ-2023 мэр Норильска выступил на стратегической сессии 
«Ключевые проблемы и перспективы развития моногородов в текущих реалиях», где 
рассказал о возможностях взаимодействия муниципалитета и градообразующего 
предприятия в рамках социально-экономического развития территории. 

«Северный город» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

«Роснефть» и Красноярский край договорились о сотрудничестве 
«Роснефть» и правительство Красноярского края в рамках XXVI Петербургского 

международного экономического форума подписали соглашение о сотрудничестве. Подписи 
под документом поставили главный исполнительный директор ПАО «НК «Роснефть» Игорь 
Сечин и врио губернатора Красноярского края Михаил Котюков. 

Документ закрепляет основные направления сотрудничества, которые предполагают 
реализацию в регионе промышленных, финансовых и социальных программ, а также 
создание благоприятных условий для разведки и добычи углеводородов. 

Стороны договорились взаимодействовать в рамках реализации стратегических 
проектов «Роснефти». Среди них флагманский проект «Восток Ойл», Юрубчено-Тохомское и 
Куюмбинское месторождения, а также модернизация Ачинского нефтеперерабатывающего 
завода. 

В рамках соглашения «Роснефть» и правительство Красноярья намерены также 
реализовать совместные проекты в области охраны окружающей среды. Ключевым в этой 
области является уже инициированный сторонами и одобренный президентом РФ 
уникальный лесоклиматический проект, который призван раскрыть потенциал региона по 
природному поглощению парниковых газов. 

В соответствии с условиями соглашения «Роснефть» окажет содействие в вопросах 
социально-экономического развития региона, укрепления социальной стабильности, 
повышения качества и доступности образования, а также реализации программ по кадровому 
обеспечению инвестиционных проектов. 

Документ предусматривает сотрудничество сторон в области развития промышленного и 
научного потенциала края, а также импортозамещения через привлечение региональных 
предприятий региона в качестве подрядчиков и поставщиков компании. 

«Таймырский телеграф» 
 

На выборах в губернаторы Красноярского края появился красный претендент. За место 
главы края решил побороться глава красноярских коммунистов Андрей Новак 
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КПРФ выдвинула вице-спикера Законодательного собрания края Андрея 
Новака кандидатом на предстоящих выборах губернатора Красноярского края. Решение об 
этом приняли на предвыборной конференции партии 17 июня. 

Андрею Новаку 48 лет, он уроженец якутского поселка Усть-Куйга. Свою политическую 
карьеру он начал в Минусинске, где с 2004 по 2015 год был депутатом местного горсовета. С 
2015 года Новак работает депутатом краевого парламента, вице-спикером которого он стал в 
2021 году, а с 2020 года возглавляет краевое отделение КПРФ. В федеральных СМИ Новак 
упоминался в связи со своим требованием национализировать «Норильский Никель» после 
разлива 20 тысяч тонн дизельного топлива. 

Ранее стало известно, что партия «Единая Россия» выдвинула на губернаторские 
выборы действующего врио главы края Михаила Котюкова, а от «Новых людей» собирается 
баллотироваться Денис Терехов. О своем желании поучаствовать говорил и Александр 
Глисков из ЛДПР. Сами выборы пройдут 10 сентября. 

 NGS24.RU 
 

В крае заявлено более четырёх тысяч вакансий для медиков 
По данным краевой службы занятости, в здравоохранение требуется 4,3 тысячи 

специалистов в 60 территориях региона. 
Вакансий врачей и провизоров заявлено 2,4 тысячи, остальные для медсестер, 

фельдшеров, акушеров, рентген-лаборантов. 
В крае требуется около 300 терапевтов, более 250 врачей скорой медицинской помощи, 

по 200 анестезиологов, педиатров, стоматологов. 
Эти и многие другие вакансии будут представлены на Всероссийской ярмарке 

трудоустройства «Работа России. Время возможностей», которая состоится 23 июня при 
поддержке нацпроекта «Демография». 

В один день в крае начнут работу 34 площадки Всероссийской ярмарки трудоустройства, 
самая крупная из них развернется в Красноярске. 

Ярмарка пройдет в Красноярске в МВДЦ «Сибирь» (ул. Авиаторов, 19) с 10.00 до 16.00. 
Вход свободный. Подробная программа размещена здесь. 

В мероприятии также примут участие образовательные организации, в том числе 
Красноярский государственный медицинский университет имени профессора В.Ф. Войно-
Ясенецкого и фармацевтический колледж. Специалисты расскажут о направлениях 
подготовки, проведут мастер-классы для профориентации молодежи. 

Красноярский край 
 

В Красноярском крае руководитель предприятия сферы ЖКХ оформил кредит и купил 
пакет акций на 3,6 млн рублей на псевдобирже 

Жертвой аферистов стал 47-летний руководитель предприятия сферы ЖКХ. Он оформил 
кредит в банке и купил пакет акций на 3,6 млн руб. на псевдобирже, сообщили в прокуратуре 
Красноярского края. 

Потерпевший увидел по телевизору рекламу о возможности разбогатеть за счёт 
вложения денег и торговли ими на бирже. Он позвонил на номер горячей линии. С ним 
связался мошенник и предложил варианты дополнительного заработка. По условиям 
необходимо было установить приложение, пройти регистрацию, ввести личные данные и 
внести деньги на электронный кошёлек. 

Действуя по инструкции афериста и желая извлечь максимальную прибыль, он приобрел 
пакет акций на сумму более 3,6 млн руб. Затем его электронный счёт был заблокирован. 

Следственным отделом МВД России по Таймырскому и Долгано- Ненецкому району 
возбуждено уголовное дело. 

Всего с начала года жертвами интернет-преступников стали 5 229 жителей региона (+188 
за последнюю неделю). Причинённый ущерб — 1 179 481 009 руб. (+ 39 млн руб. за 
последнюю неделю). 

Sibnovosti 
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5. СМИ о России 
 

Предварительный ущерб от подрыва Каховской ГЭС – 40 миллиардов рублей 
По мере ухода воды обнажаются последствия разрушений. Многим некуда 

возвращаться. Целые улицы стерты с лица земли. Транспортное сообщение между 
населенными пунктами по-прежнему нарушено – вода остается непреодолимым 
препятствием для легковых автомобилей. 

В Херсонской области устраняют последствия мощного потопа, что устроила Украина, 
взорвав Каховскую ГЭС. 

…В ПВР работает сводный медицинский отряд ФМБА России – спецназ в белых халатах. 
В зоне затопления остаются те, кто от эвакуации отказался. Живут без света, газа, какой-либо 
связи с большой землей. Собираются у генераторов, заряжают телефоны. В пунктах 
временного размещения – уютные комнаты и горячее питание. Здесь выдают 
первоочередные компенсации – десять тысяч рублей – всем пострадавшим вне зависимости 
от гражданства. Здесь же принимают документы на оформление российского паспорта. 

Из зоны бедствия эвакуированы почти восемь тысяч человек, столько же историй 
спасения. Кто-то спускался в лодки спасателей на простынях. Татьяна рассказывает: дом 
рушился, выбивало окна, падали кирпичи, шатались стены – она растерялась. Кот по кличке 
Персик выпрыгнул в окно – показал путь к спасению. 

Из-под руин доносится лай собак – брошенные животные преданно охраняют то, что 
осталось от жилища. Спасать животных прибыли волонтеры из Москвы, Крыма, Донецкой 
народной республики. 

По мере ухода воды обнажаются последствия разрушений. Многим некуда 
возвращаться. Целые улицы стерты с лица земли. Транспортное сообщение между 
населенными пунктами по-прежнему нарушено – вода остается непреодолимым 
препятствием для легковых автомобилей. Мы видим сразу три машины, которые полностью 
ушли под воду. Дорога вся в песке – его принесло течением. А это асфальтированная дорога, 
которая буквально вся съедена водой. 

Предварительный ущерб людям, инфраструктуре, социальным объектам оценивают в 40 
миллиардов рублей. 

Как только вода отходит, начинается генеральная уборка. Чтобы избежать вспышки 
инфекционных заболеваний, проводят дезинфекцию и вакцинацию. 

Ликвидация последствий наводнения продолжается под ежедневными обстрелами ВСУ. 
На левый берег Днепра за неделю выпущены сотни боеприпасов. Есть раненные и погибшие, 
в их числе – ребенок. Целью ВСУ неизменно становятся гражданские объекты. 

Собраны части дальнобойных ракет – тех, которыми были уничтожены пункты 
временного размещения для пострадавших от наводнения. Теперь это – вещественные 
доказательства по уголовному делу. Судя по маркировкам, созданы были в феврале 2003 
года. Есть надпись: Made in France. Последствия обстрела мирного населения увидела и 
съемочная группа французского телеканала. Журналисты готовятся рассказать европейской 
аудитории, против кого на самом деле Киев использует оружие, переданное Парижем. 

Вести 
 

Владимир Путин выступил на ПМЭФ. Главные тезисы президента о новых мерах в 
экономике и конфликте с Украиной 

Президент РФ Владимир Путин принял участие в пленарной сессии Петербургского 
международного экономического форума (ПМЭФ). Оно стало самым длинным за всю историю 
участия главы государства в форуме. Вместе с ним в сессии также принимал участие 
президент Алжира Абдельмаджид Теббун. 

Путин в своей программной речи рассказал о ситуации в экономике и своем видении ее 
будущего. Президент РФ также обозначил несколько конкретных мер - от валютной амнистии, 
отказа от проверок бизнес для бизнеса до смягчения условий получения детских пособий. 
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Во второй части сессии Путин ответил на вопросы про контрнаступление Украины, 
угрозу применения ядерного оружия, о борьбе с неонацизмом на Украине, об отношениях с 
западными лидерами. "Российская газета" публикует главные тезисы президента. 

Про экономику РФ 
- Российская стратегия в экономике в сложном периоде сработала. Рост ВВП по итогам 

года может быть под 2%, удалось выйти на минимальные показатели безработицы и 
инфляции, не допустить раскачки цен. 

- МРОТ к 2030 должен вырасти вдвое, с 1 января 2024 года он будет увеличен на 18,5%. 
- Необходимо сохранять пособия по уходу за ребенком даже при частичной занятости 

родителя и при изменении дохода семьи. 
- Будет объявлена амнистия для бизнеса по вынужденным валютным нарушениям, 

допущенным во время действия моратория. 
- Если бизнес не связан с причинением вреда человеку, его вообще не должны 

проверять. 
- Заморозка российских счетов за рубежом происходит в нарушение всех норм 

законодательства, это разбой и средневековье. 
- Необходимо запустить механизм защиты прав граждан и юридических лиц, которые 

владеют отечественными компаниями через "зарубежные прослойки". 
- Нужно сделать так, чтобы граждане России могли вкладывать деньги и зарабатывать 

дома. 
- К тем иностранным компаниям, кто остался работать в России, будут относиться как к 

отечественным. 
- Если иностранные производители захотят вернуться в РФ, двери ни для кого не 

закрываем. Конкуренции, безусловно, никто не боится. Но есть нюанс. "Особенности их 
поведения учтем". 

- Курс на открытость экономики - важнейший принцип. Пророчества, что под давлением 
санкций Россия вернется к закрытой административно-командной экономике, не оправдались 

- За прошлый год товарный экспорт РФ обновил рекорд - $592 млрд 
- Российские власти готовят новые механизмы трансграничных расчетов, порядка 90% 

расчетов со странами ЕАЭС сейчас идет в рублях, с Китаем - 80% 
- Нужно добиться увеличения притока инвестиций, до 2030 года он должен увеличиться в 

5 раз, до 10 трлн рублей. 
- Россия - один из лидеров формата цифрового государства. Нужно автоматизировать 

целые отрасли, формируя техноэкономику будущего. 
- Расширение экономических возможностей РФ должно быть связано с повышением 

благополучия граждан, важно обеспечить опережающий рост ее доходов. 
О контрнаступлении 

У ВСУ шансов здесь нет. Потери украинской стороны больше, чем 1 к 10, по сравнению с 
российской армией. Кроме того, ВСУ потеряли 186 танков и 418 бронемашин. 

Про денацификацию Украины 
Задача денацификации Украины является одной из ключевых для России. Бандера и его 

подручные - сегодня герои Украины. Они те, кого украинские власти защищают персонально и 
их идеологию. Мы обязаны с этим бороться. Россия - наиболее пострадавшая сторона в 
борьбе с нацизмом. Мы этого никогда не забудем. Президент привел слова своих еврейских 
друзей про президента Украины: "Зеленский - не еврей. Это позор еврейского народа". 

О потолках цен на российскую нефть 
Скидки на российскую энергопродукцию в некоторых случаях являются минимальными, 

при этом в целом объемы продаж приличные, никакой катастрофы нет. Ограничения цен на 
нефть влияют на мировые рынки и ценовые показатели, но ОПЕК+ принимает решения, 
которые минимизируют последствия негативных влияний. 

О дедолларизации 
Россия никогда не ставила перед собой цели отказа от доллара в международных 

расчетах (дедолларизацию), а также влияния на этот процесс на мировом уровне. Но резервы 
мировых стран с крупной экономикой в долларах сокращаются, как и расчеты в долларах, 
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аналогично - в евро. Если тенденция расчета не в долларах будет набирать обороты, то это 
начала конца для этой валюты. США подрывают свое могущество в сфере мировых 
финансов, используя доллар в качестве "инструмента вооруженной борьбы". Экономика США 
великая, но это "очевидная заслуга американского народа, талантливого и дееспособного". 

О ядерном оружии 
Ядерное оружие создается для того, чтобы обеспечить безопасность РФ в самом 

широком смысле слова, но у России нет необходимости его применять. У нашей страны 
больше ядерного оружия, чем у стран НАТО, и они хотят его сокращения: "Хрен им, 
понимаете, как у нас в народе говорят". Россия будет использовать все средства в случае 
угрозы ее существованию, но первой страной, которая применила ядерное оружие против 
неядерной страны, были США. 

Первые российские ядерные заряды доставлены в Беларусь, вся партия поступит в 
республику до конца года. 

Про поставки НАТО вооружений Киеву 
Танки горят, будут гореть и F-16. Несколько танков Leopard ВСУ уничтожены в ходе 

боевых действий вчера и сегодня, в случае поставки Киеву истребителей F-16 их ждет та же 
судьба. Если Украина получит F-16 и будет использовать их бою, но базироваться они будут 
за ее пределами, российские военные рассмотрят варианты поражения американских 
истребителей, это серьезная опасность дальнейшего втягивания НАТО в вооруженный 
конфликт. 

Про роль США в конфликте на Украине 
Путин не исключил, что при другой администрации США удалось бы пойти по иному пути 

в ситуации на Украине. Но при этом отметил большое количество санкций введенных при 
бывшем президенте США Дональде Трампе в отношении РФ. Хотя трагических событий на 
Украине при нем не было. Но США вместо контактов с Россией выбрали поставку техники 
Украине, "сожжем ее - посмотрим, что будет дальше". Запад не захотел вести разговор с 
Россией, но "они захотят, а мы уже посмотрим". Нынешние вызовы в сфере безопасности 
приведут к осознанию того, что она должна быть равной. 

Про западных лидеров - бывших и настоящих 
Бывший президент Франции Жак Ширак - человек энциклопедических знаний. Некоторые 

сегодняшние лидеры не имеют даже высшего образования. Президент процитировал ответ 
Ширака на его вопрос, почему американское руководство ведет себя так агрессивно и 
недальновидно. Ширак ответил по- русски: "Потому что некультурные" 

Экс-премьер Италии Сильвио Берлускони был светлым, энергичным и деятельным 
человеком. Путин объявил минуту молчания на ПМЭФ в память о нем. 

Президент США Джозеф Байден - опытный политик, и волен поступать так, как считает 
нужным, а Россия будет действовать в соответствии со своими интересами, заявил президент 
РФ Владимир Путин. 

Про уехавших из РФ 
Президент не видит ничего плохого в том, что часть россиян живут и работают за 

границей. При этом глава государства отметил, что уже половина уехавших ранее вернулись 
на родину. У нашего народа есть меткая поговорка: где родился - там и пригодился. 

Про Путина 
Президент Алжира Абдельмаджид Теббун назвал своего российского коллегу Владимира 

Путина другом всех стран и всего человечества. 
Российская газета 

 
В РФ медианная зарплата в 2022 г. выросла на 14,3%, средняя номинальная - на 14,1% 

В 2022 г. медианная заработная плата, рассчитанная на основе данных Соцфонда, 
составила 40 368 руб., сообщил представитель Росстата. По сравнению с предыдущим годом 
показатель вырос на 14,3%. Кроме того, средняя номинальная оплата труда увеличилась на 
14,1% - до 65 338 руб. 
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Медианная заработная плата характеризует размер фактической 
среднемесячной оплаты труда, расположенной точно посередине ранжированных выплат, 
отмечают "Ведомости". 

"Проще говоря, медианная заработная плата на основе данных Соцфонда, рассчитанная 
в компании или в организации, где работает 201 человек, соответствует сумме, которую 
получил 101-й работник в случае, если все выплаты всем работникам проранжировать и 
выстроить по увеличению или уменьшению полученных денег", - пояснили в Росстате. Там 
добавили, что медианная заработная плата, рассчитанная на основе данных Соцфонда, с 
2021 года является базой для утверждения правительством минимального размера оплаты 
труда (МРОТ). 

С 1 января 2023 года МРОТ составляет 16 242 руб. В ходе послания Федеральному 
собранию президент России Владимир Путин предложил с начала 2024 г. проиндексировать 
минимальный размер оплаты труда на дополнительные 10% - до 19 242 руб. 

В 2023-2024 гг. прямой связи между МРОТ и медианной зарплатой нет, сообщила автор 
Telegram-канала "Твердые цифры", экономист Елена Ахмедова. Согласно закону "О 
минимальном размере оплаты труда" от 19.12.2022. действие нормы, которая ставила их в 
зависимость, приостановлено на 2 года. 

"Темпы роста МРОТ [в этом и следующем году] привязаны к темпам роста величины 
прожиточного минимума. А его, в свою очередь, на 2023-2024 гг. от медианных доходов тоже 
отвязали - теперь он устанавливается напрямую в законе о федеральном бюджете", - 
пояснила эксперт. 

Таким образом, МРОТ, скорее, будет зависеть от темпов инфляции, считает Ахмедова. 
Главный экономист по России Bloomberg Economics Александр Исаков, в свою очередь, 
считает, что индексация будет зависть от доходов бюджета. 

Финмаркет 
 
Отказ от НАТО и денацификация: Россия показала "Стамбульские соглашения", 
разорванные Зеленским 

Серьезнейший и сильнейший удар по международному имиджу Зеленского был нанесен 
Россией вечером субботы. Президент России Владимир Путин показал часть «Стамбульских 
соглашений», которые были выработаны на переговорах России и Украины прошлой весной, 
предварительно согласованы (парафированы) и даже подписаны главой украинской 
делегации. 

Не зря в Киеве боялись, что «Стамбульские соглашения» рано или поздно всплывут. Ой, 
не зря. И они всплыли аккурат накануне «саммита мира», который Зеленский, кровь из носу, 
намерен провести до начала саммита НАТО 11-12 июля в Вильнюсе. 

- Я допускаю, что в ближайшее время будет обнародован тот парафированный 
стамбульский документ. Он минско-стамбульский, потому что изначально он начал готовиться 
ещё в Минске, а потом уже делегация переехала в Стамбул, - буквально накануне озвучил 
один из своих страхов украинский политолог Руслан Бортник. - Россия может попытаться в 
очередной раз подорвать доверие к Украине, к любым политическим инициативам Украины, 
вот, мол, Минские соглашения подписали – не выполнили, «Стамбул» ратифицировали – не 
выполнили, какой смысл о чём-то договариваться? 

Так оно и произошло. Этот документ Путин показал на встрече с президентами- 
представителями африканской делегации, которая прибыла в Москву после Киева с целью 
склонить Россию и Украину к мирным переговорам. И оказалось, что все это уже было. И 
переговоры, и достижение соглашения. Которое, как и было сказано, Киев в очередной раз 
отказался выполнять, нагло и наглядно демонстрируя свою недоговороспособность. 

Что там было, кроме постоянного нейтрального статуса Украины и отказа ее от 
вступления в НАТО? Говорят, что был прописан статус русского языка, отказ от бандеровской 
идеологии, что подразумевает денацификация. Демилитаризация выражалась в конкретных 
параметрах ВСУ и Нацгвардии, количестве вооружений по типам, которые допускались в 
украинской армии: танков, артиллерии, САУ БМП, самолетов и т.д. В продемонстрированном 
Путиным документе эти данные, представленные сторонами, разнятся – украинцы хотели 
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большего, наши настаивали на меньшем. Но это все стало бы предметом дальнейших 
договоренностей. Главное, что стороны обозначили свои позиции по этим уже тактическим и 
постепенно сближали бы их. Но там не было ни Херсонской, ни Запорожской областей в 
составе России, не было продолжения боевых действий и сотен тысяч погибших украинцев. 
Не было там и «раздела по Днепру», о котором любят голосить и посейчас иные политологи. 
И российских войск на признанной за Украиной территории. Не было бы катастрофы с 
Каховской ГЭС, и еще много чего. После 9 лет непрерывных обстрелов Донбасса Москва все 
еще была настроена на переговорный процесс и на возвращение к миру. Зеленскому 
предложили мир на достойных условиях. Настолько достойных, что это могло бы даже 
вызвать непонимание в самой России. Там наверняка было еще много чего, не зря же Путин 
упомянул про 18 статей договора и приложения к нему. 

И президент Зеленский согласился, а потом отказался. И только не надо вспоминать при 
этом про Бучу. ВСУ зашли в Бучу 1-го апреля. Подпись на документе проставлена 13-го 
апреля. А во 9-го числа этого месяца в Киев прибыл Борис Джонсон, тогда еще занимавший 
пост премьер-министра Великобритании. И нет никаких сомнений, что именно он разжег 
потухшее было пламя боевых действий и, нажав на Зеленского, вынудил того порвать 
«стамбульские соглашения». И именно после его давления подельники Зеленского вместе с 
ним предприняли все, чтобы срочно организовать постановку в Буче, дабы иметь 
возможность выйти из переговорного процесса с Россией с «благородным выражением на 
лице». 

И теперь понятен тот «жест доброй воли», согласно которому российские войска ушли из 
Киевской области. Не было в этом отходе никакой заслуги ВСУ. Москва показала в тот 
момент, что она начала выполнять достигнутые соглашения, тем самым призвав к 
аналогичным шагам и Киев. Что называется, одна из главных наших ошибок заключается в 
том, что мы всегда думаем о противнике/враге лучше, чем он того заслуживает. 

Мерзкий, убогий фигляр-марионетка – именно таким показал себя Зеленский во всей 
этой истории. Пожертвовал сотнями тысяч своих сограждан в угоду заезжему иностранному 
клоуну, которого сейчас в своей стране полощут хуже половой тряпки в грязном ведре. 

Примечательно, что «Стамбульские соглашения» ставили Украину в гораздо более 
плохие условия, чем предшествовавшие им «Минские соглашения». Нет никаких сомнений, 
что в итоге для Киева все будет гораздо хуже, чем «Стамбул», не говоря уже о «Минске». Но 
в Киеве сами того захотели. Но и «Стамбул», и «Минск», при всей разнице в подходах и 
условиях, предусматривали все же сохранение украинской государственности. А зачем нужна 
нынешняя Украина в том виде, в котором она существует? Непонятно. 

По большому счету, оно и к лучшему, что «Стамбульские соглашения» были сорваны. 
Потому что и наше руководство, и вся страна воочию убедились в невозможности достижения 
какого-то переговорного результата с этими уродами, прославляющими нацистов и 
коллаборантов, целенаправленно обстреливающими артиллерией и уничтожающими мирных 
жителей. Они бы все равно занимались провокациями и обстрелами, готовили бы новую 
агрессию против республик Донбасса и поход на Крым. Нет уж, как говорится, померла 
Украина, так померла. Хватит консенсусов и компромиссов. Безопасность нашей страны 
должна быть обеспечена силой нашего оружия и бессилием в этом отношении врагов. И если 
государство Украина не вписывается в такие параметры, то ему и существовать тогда не 
следует. 

И пусть теперь Зеленский объяснит всему миру, какой мир ему нужен, и почему он на 
него не согласился. А заодно и попытается оправдаться перед радикалами-бандеровцами, 
как это он чуть было не договорился с «москалями» и не «продал Батькивщину» за «какой-то 
мир». 

KP.RU 
6. Разное 
Путина всерьез разозлил переговорный обман Украины: время пощады кончилось 

Вот угадайте, кто сказал: «Нельзя русским угрожать убийством. Русские должны за это 
наказывать, и мы будем это делать!». Сталин? Пригожин? Может, Медведев? Нет. Это сказал 
человек, не чуравшийся «современного» искусства, совсем недавно защищавший сбежавших 
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«испуганных патриотов». А потом его сын повоевал в «Вагнере». И вот, пожалуйста. Это 
Дмитрий Песков. И сказал он это не в заготовленной речи, а спонтанно. А значит – меняется 
государственная машина. В нужную нам сторону. 

Странную, на первый взгляд, вещь скажу: «Ельцин-центр» нельзя закрывать, он должен 
остаться, можно даже с филиалами в Москве. Только над вывеской обязательно должна быть 
надпись: выполняет функции иностранного агента (Минюст на неделе не зря же сказал, что 
начата проверка). Но еще лучше, чтобы «Ельцин-центр» не был бы иностранным агентом, а 
был бы адекватным, пророссийским историко-просветительским заведением. Чтобы можно 
было зайти и увидеть ту пропасть, в которую мы едва не свалились. 

Надежда на это исправление есть. Потому что Путин, мастер жеста, поприсутствовал 
на подъеме трех государственных флагов России: нынешнего триколора, имперского и флага 
моей Родины, советского. Этот жест означает две важнейшие вещи. 
 Первая: нынешняя России – наследница и Российской империи, царской, и красной 
империи, СССР. Взять и вымарать что-то из нашей истории, закрасить исключительно черной 
краской или, наоборот, превратить в зефирные облачка, - нельзя. Искать нужно то, что нас 
объединяет, на это и опираться. 

Вторая: Империя – это суть существования России, ее дух. Не получалось и не 
получится жить моей стране по-другому. Смиритесь. 

Империи, как известно, есть двух типов: подавляющие народы, колонизаторские и 
собирающие народы, развивающие. Россия исторически империя второго типа. Путин на 
встрече с африканской делегацией показал документ – договор, который могли бы заключить 
Украина и Россия. Очень, скажем мягко, скромный в плане российских требований договор. 
По территориям – устанавливавший и так уже фактически сложившуюся на земле ситуацию. 
С политической точки зрения – мир, дружба, жвачка, только не лезьте ни в какие блоки. Для 
весомости аргументации под Киевом стояли наши войска (потому что другие аргументы уже 
не действовали, в чем пришлось убеждаться на протяжении восьми лет). Но как только этот 
аргумент убрали, проявив добрую волю, как «опять надули» (путинские, кстати, слова по 
аналогичному «минскому» поводу). Не сами надули, хозяева заставили, другая империя. 

Хочется верить, что с нашей стороны это были все еще болезни роста – СССР тоже не 
сразу возродил империю – и больше такого не повторится. Рискну предположить, что такое 
поведение Украины разозлило Путина уже всерьез. Потому что к ДНР и ЛНР в результате 
добавились Херсонская и Запорожская области. А сейчас президент говорит о санитарной 
зоне, которую придется создавать России, чтобы обезопасить своих граждан. И это, что 
кажется удивительным, очень мирное и выгодное предложение. Да, безальтернативное. Но 
время пощады кончилось. Смысл-то ведь очень простой: вы прекращаете обстрелы и 
диверсионные вылазки, мы оставляем территории, с которых они ведутся, за вами. Ну а нет, 
так нет. Сами виноваты в своих потерях. (Медведев, кстати, предполагает, что это может 
кончится отсутствием Украины на карте мира, потому что кончатся украинские территории.) 

И еще немного о делегации африканских государств. Лавров на неделе в очередной 
раз повторил: «Многополярный мир будет создаваться, формироваться длительный период. 
Украинская ситуация – это лишь эпизод. Главный, серьезный, может быть, даже решающий, 
но все равно это часть процесса формирования многополярного мира». Так вот Африка – в 
лидерах этого процесса. И очевидно – наш важный партнер. Огромный и богатейший 
ресурсами континент выбрал независимость и демонстрирует ее даже в мелочах. Вот, 
например, отказом участвовать в традиционном украинском цирке для гостей «воздушная 
тревога». Африканскую делегацию свозили в Бучу, а потом в Киеве включили сирены – 
видите, мол, злая Россия. Все европейские гости до этого подыгрывали, послушно кивали и 
цокали языками: видим, видим, ужас-ужас. Африканцы просто сказали: не, не видим, что за 
бред? Так и рушатся иллюзии западоцентричности мира. 

Было на неделе и два небольших, но показательных эпизода. Путин встречался с 
военкорами, и один из них потом рассказал, что на закрытой части президент делал пометки 
в блокнот, приговаривая «этого я не знал», «об этом впервые слышу». А на открытой части 
говорил о «паркетных генералах», которых постепенно заменяют. Позже, на ПМЭФ, Путин 
показал, что знает обстановку на фронте в режиме реального времени. Было понятно, что он 
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общается непосредственно с командирами подразделений. А отсюда выводы: Путин 
обладает полной информацией, залакировать ее красивыми презентациями и фотоотчетами 
больше не удается, а значит, чиновникам придется или меняться (заняться, наконец, 
служением, ибо они госслужащие), или уйти (в лучшем для них случае). 

Так и меняется государственная машина. В нужную нам сторону. 
Московский комсомолец 

 
Стояние на Укгре заканчивается? Начинается История! 

В свое время, пять веков назад, хан Ахмат от сражения отказался. Осознал, что все 
попытки переправы приводят к тяжелейшим боям, русские отступать не собираются и даже 
если битва состоится - и если даже будет выиграна - вдосталь пограбить не удастся. 

Легкой победы не будет, выживут при тяжелой победе немногие, а Русь велика - идти в 
грабительский поход будет слишком опасно. Можно там и остаться, в северных лесах. 
Отвернул хан от реки, вернулся в ставку степную - где и был убит в следующем году. Своими 
же. Как не справившийся с задачей. 

Сомневаюсь, что Зеленский в перерыве между приходами читает историческую 
литературу. Не такой человек, нет в нем глубины познания мира, настойчивости в поиске 
истины. Но вот саму суть - веди полки свои на русских, или их поведет другой, мстя за 
внезапно почившего тебя - понимает прекрасно. 

У него более чем достаточно тех, кто эту мысль доводит в лаконичной форме, пускай и 
на иностранном языке. Не хан это, а мурза наемный у хана заморского, раз в неделю баскаки 
из-за моря приезжают, проверить - как разграбление русских земель идет, да волю ханскую 
передать. 

Вот и пошли в бой на десятках участков накопленные силы. Уже светится потихоньку на 
кадрах ханская, западная бронетехника. Традиционно брошенная своими экипажами при 
первой возможности - жить хочется, а гибель в железной коробке при атаке на русскую 
подготовленную оборону - дело верное. Тем более, когда задача "разведка боем", то есть - 
подставление под бой. Если упорствовать - будет удар, взрыв БК - и ад. На своих двоих как-то 
сподручней тикать из "разведки", без снарядов-то под сиденьем. 

Отвлекающие удары по городским кварталам - ничего не дали. Разведка островов на 
Днепре - тот же результат. Отовсюду стреляют. В бессильной злобе взорвали построенную 
всем Союзом плотину - и это чистое зло не помогает. Лишь дома смоет да поля. Нет пустых 
мест, лазеек, щелей в гигантском составном доспехе на тысячу километров из живых людей и 
холодной кованой стали. 

Из-за доспеха - летят тысячи осколочных стрел со взрывателями, над доспехом - висят 
всевидящие глаза. Доспеху этому - тысячи лет, обычно он тонкий, сторожа пограничная. А в 
тяжёлые времена - слоев не счесть, каждый следующий - прочнее предыдущего. 

Русская рать долго готовилась встречать врага, окопалась, перекрестила сектора, 
заложила огневые мешки. Собрала свои резервы, что получены ударным трудом - с 
конвейера на фронт отправлены многие сотни танков, миллионы снарядов. Выгоняла из 
своих рядов тех служак, что воевать неспособны, меняла уставы войсковые да методы 
боевой работы. Яростно училась и копила боевую злобу. Это будет жаркое лето! 

Главный удар - впереди. Именно его будут ждать наши ключевые резервы - рецепт 
победы во все времена одинаков. 

Когда враг бросит в бой все, что у него было - у тебя должен быть наготове отборный 
отряд лучших бойцов. На выгодной позиции. Чтобы ударил он - полным в пустое, свежим - в 
измотанное. Чтобы решил он исход кровавого боя. Что бы сотворил Историю. 

И сколь страшна судьба полководца, что должен спокойно и хладнокровно наблюдать, 
как гибнут в тяжёлом бою его люди! Зная цену торопливого решения, понимая жуткие 
последствия ошибки. 

 Хоть пять веков назад, хоть тысячу лет - ничто не может измениться в сути этого 
служения Родине. Меняется стальной "инструмент" воина, обновляется доспех и снаряжение, 
верного боевого коня сменил надежный и неприхотливый мотор - а задача полководца в 
оборонительном сражении всегда одна. 
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Тщательно подготовить врагу “местность смерти”. Верить в своих бойцов, что меняют 
километры - на сгоревшие бригады. И до последнего держать засадный полк в ближайшей 
дубраве. 

Да хранит Бог наших бойцов и командиров! Впереди - жаркое лето 2023 года. Того года, 
когда нацистскому зверю сломают зубы - и дальше он начнет терять остальные части своего 
страшного организма, одну за другой. 

Под ударами русского меча, под тяжелой поступью ратника, освобождающего от 
оккупации древние русские города. Долгое мучительное ожидание заканчивается. Начинается 
История! 

Конт 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 19.06.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 83,65 ▼ 0, 31 

EUR 91,63 ▲0, 67 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 


